

五峡の子

学校だより 7月号
荒川区立第五峡田小学校
校長 出井 玲子
平成30年7月2日(月)
TEL 3 8 9 2 - 9 5 1 5
五峡小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

安全・安心な場所



校長 出井 玲子

6月上旬の5年生の清里移動教室では、運動会の「表現」で見せたキビキビした行動がとれました。飯盛山の登山道で、高原植物の小さな黄色い花を見つけました。苦しい山登りの中、可憐な花との出会いは、癒しの一瞬でした。子供たちからも「かわいい花！」という声が聞かれました。

一学期最終の7月になりました。このところ、事件や災害等「安心・安全な生活」に陰りのある危険な事柄が重なっています。本校でも、校内の安全をより図るための施錠の強化や下校途中の危険個所の点検等を行っております。また、「防災ノート」を活用した災害時の対応などについての学習も行います。この機会に、ご家庭でも「通学路やよく通る道の危険箇所を確認する。」、「災害があった時の集合場所を確認する。」など、防災についてお取り組み頂ければと思います。また、この度の大阪府北部地震により被災された皆様、他の災害に見舞われた皆様に心よりお見舞い申し上げます。

さて、「安心・安全」は外側と共に内側からの支えによって作られます。そんなことをテーマにした朝礼での話を載せます。

2つの国の話

ある国で、沢山のごちそうが丸いテーブルに所狭しと並べられていました。その国の人々に食事が振る舞われます。皆が席に着き食事が始まりました。あらっ、人々の手には長〜い箸がありました。食事はこの長〜い箸を使うことが条件のようです。皆長い箸を使って食べ物を運びます。しかし、なかなか食べ物が口に届きません。更に箸や肘が隣の人にあたってしまうようで皆イライラしています。「邪魔だぞ。おまえの箸。」「何言っているんだ。あんたの肘の方が邪魔だよ。」という声が聞こえながらごちそうはちっとも無くなりません。

おや、隣の国でも丸いテーブルにごちそうが並べられています。そして、同じく長〜い箸を使っての食事は条件のようですが、こちらは皆が笑顔、しかも、ごちそうは皆の「美味しい、美味しい」と言う声と共にだんだん減っていきます。そして、皆満足そうな顔で「ごちそう様」と言ってその場を去って行きました。

この違いは何故起きたのでしょうか？

実は、こちらの人たちは、長い箸を自分に食べ物を運ぶためではなく、自分の目の前にいる人の口に運ぶために使ったのです。

先に紹介した国を「地獄」後に紹介した国を「天国」と呼びます。

どちらの国も実は同じ場所。

違うのは、思いやりや協力の心、分かち合う心があるかないか。これが2つの国の分かれ道ではないかと思います。

「地獄」は、意外にも一瞬で「天国」に変わるのかもしれませんが。

保護者の皆様、地域の皆様 一学期間子供たちのため、本校の教育活動のためにご協力をくださりありがとうございました。夏休みも子供たちが有意義な時間がもてますよう、また元気に安全に過ごすことができますようご支援をお願い致します。

7月の学校行事等予定

1	日	校庭開放
2	月	全校朝会 委員会 避難訓練 保健指導
3	火	ふれあい給食(2-2)
4	水	研究会のため全校4校時
5	木	5年都学力向上を図るための調査
6	金	1~3年世界ともだちプロジェクト 　　あらかわの伝統技術展始
7	土	授業公開日 4年あらかわの伝統技術展見学 3年学年発表集会・親子レク 2年親子レク
8	日	校庭開放 　　あらかわの伝統技術展終
9	月	全校朝会 4,5,6年なかよし班活動6校時
10	火	安全指導 なかよし班清掃
11	水	音楽朝会
12	木	保護者会(高)14:45 全校5校時
13	金	低セーフティ教室13:35・保護者会(低)14:45 1~3年5校時下校
14	土	校庭開放
15	日	校庭開放
16	月	海の日 ラジオ体操中央大会
17	火	全校朝会
18	水	お楽しみ集会 研究会のため全校4校時
19	木	4,5,6年なかよし班活動6校時
20	金	終業式 大掃除 給食終 全校4校時
21	土	夏季休業日始
22	日	
23	月	前期プール・サマースクール始
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	4年下田臨海学園事前健診
31	火	4年下田臨海学園~8/2(木)

【サマースクール】



それぞれの時間を確認し、登校させてください。

- 夏季休業中のプール(15日間) ※土日を除く
前半: 7月23日(月)~8月3日(金) (10日間)
後半: 8月24日(金)~8月30日(木) (5日間)



○補充学習(各学年、学級)

図書館開放(図書館にここにこルーム)

特別指導 図工教室(図工室) 希望者

特別指導 音楽指導(音楽室) 先生に言われた人

- ※夏季休業中のプール実施期間内で行います。補充学習等の実施日時は、学年、組、施設、教科によって異なりますので、保護者会で配布する「夏季休業中行事予定」をご覧ください。



○宿泊行事

4年 下田臨海学園

7月31日(火)~8月2日(木)

6年 ワールドスクール(希望者)

8月16日(木)~8月20日(月)

○夏休みラジオ体操

本校会場

7月21日(土)~7月31日(火)

11日間(土日も実施)

※8月の行事予定

3日(金)「前期プール・サマースクール終」

24日(金)~30日(木)

「後期プール・サマースクール」

※9月の行事予定

1日(金)「始業式」「給食始」「一斉下校」

《7月7日「土曜授業公開日」の予定》多くの方のご参観をお待ちしています。

※ 自転車での来校は、ご遠慮ください。児童の活動(植物観察等)の妨げとなります。

時 間	時	1-1	1-2	1-3	2-1	2-2	2-3	3-1	3-2	
8:50~9:35	1	生活	生活	生活	国語	算数	国語	理科	道徳	
9:40~10:25	2	生活	生活	生活	算数	国語	算数	3年親子レク		
10:45~11:30	3	国語	国語	国語	2年親子レク			道徳	理科	
時 間	時	4-1	4-2	4-3	5-1	5-2	5-3	6-1	6-2	6-3
8:50~9:35	1	あらかわ伝統技術展見学 9:00~11:40			社会	算数	音楽	国語	理科	図工
9:40~10:25	2				算数	音楽	算数	理科	社会	図工
10:45~11:30	3				音楽	国語	家庭	社会	道徳	理科

指導の重点：「暑さに負けず 元気に過ごそう」 生活指導主任 新井 恒

今週から7月になり、1学期もあとわずかとなりました。水泳学習も先週から始まり、いよいよ夏本番という時期になりました。梅雨から夏へ、心身ともに成長する時期です。日々の学習や生活をもう一度見直し、思い切り夏を楽しみ、乗り切りましょう！

* 夏休み前かんたんチェック *

- 水筒は持ってきていますか？ 熱中症予防のため水分補給の時間をとっています。水筒は、通年で持参可能です。
- 上履きは毎週末持ちかえていますか？ 1週間でたくさんのよごれがつかます。また、サイズの確認をお願いします。
- ハンカチを毎日もっていますか？ 水道付近は毎日びしょびしょです。主事さんが掃除するのを見て考えてしまいます。
- 睡眠時間はたっぷりとしていますか？ 就寝時刻の目安は、低学年21：00、中学年21：30、高学年22：00です。
- 朝ご飯は毎日食べていますか？ ご飯、パンだけではなく、水分も摂るとお子さまは元気いっぱいになります。

お知らせ

○今月始めに、児童の持ち物について確認しました。

- ・筆箱はシンプルな「箱型」のものをご用意ください。（チャック付き、プラスチック製、キャンパス地などの筆箱は購入しないようにしてください。）落ち着いた学習環境を整えるため、2学期までに全員が揃えることができるようご協力ください。



- ・鉛筆を学校で削る児童が少なからずいます。鉛筆は「家」で削ってくるものです。ご家庭でも、筆箱の中身をご確認ください。

- ・途中で折りたためるタイプの定規をよく目にします。15cm以上のものの長さをは測るときには測れる長さが長くなり便利なものですが、学習中に使うことはあまりありません。様子を見て指導していきますが、学習の妨げになるようでしたら「学校に必要なもの」としてお伝えします。

- ・本校の水着販売は、テングヤ洋品店にお願いしています。その他、紺のスクール水着（飾りやフリルがないもの）をご用意ください。今後、セパレート型の水着も主流になってきますので、段階を追って許可していきます。



○先週の始め、富山市の小学校で大きな事件が起きました。本校でも「外からの安全」を見直し、未然防止に向けた対策をいくつか行っています。

対策1 8：30～16：00まで、中央昇降口ドア（児童が多く出入りするドア）を電子錠でロックします。

8時30分を過ぎてから校内に入る場合は、常駐職員がおりますので、お気軽にお声かけください。不在の時には、正門右手のインターホンを押してください。安全ステーションと職員室につながり、職員が電子錠を解除し、正門が開きます。16：00前のにこにこスクール・学童などのお迎えや、PTA活動等でご来校される場合も同



様に校内に入ることができます。引き続き、来校者名簿への記載・名札着用の徹底にご留意ください。

対策2 今後、中央昇降口前の正門以外の門扉は「全て」施錠していきます。

正門以外の門扉を施錠することにより、児童の登下校も「正門から」のみの出入りとなります。裏門（プール側）及び正門横（左側）の校舎北側に入る門扉は8:30～16:00の間は施錠していきますので、ご協力をお願いいたします。

○夏休み明けの9月3日（月）の避難訓練では、集団下校は行わず、「一斉下校」になります。にこにこや学童は通常通り行くことができます。にこにこや学童を予定しているお子さまは間違えて自宅へ帰らないようにご確認いただくと幸いです。